

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Martes 17 de Noviembre de 1936

Núm. 106

Nuestras fuerzas irrumpen en la Ciudad Universitaria, de Madrid, ocupando varios edificios

Toma de la Escuela de Arquitectura, la Casa de Velázquez y la Fundación del Amo

Violento bombardeo aéreo de las zonas fortificadas de Madrid

La jornada del domingo

Violento bombardeo aéreo de la zona comprendida entre el casco de Madrid y el Manzanares

(De nuestro enviado especial).—Las jornadas del domingo y del lunes fueron victoriosas para la causa de España. Las fuerzas que operan en el sector Sur de Madrid rebasaron el Manzanares, entrando en la Ciudad Universitaria por la Escuela de Arquitectura y Casa de Velázquez.

Por la mañana del domingo, en la que tuvieron lugar las operaciones más importantes de estos dos días, nuestra Aviación, con un gran número de aparatos de bombardeo, protegidos por muchos cazas, efectuaron un intensísimo ataque sobre Madrid, con seguridad, el más importante hecho hasta ahora.

En toda la zona entre el casco de Madrid y el Manzanares causaron nuestros aparatos grandísimos estragos, infundiendo el pánico en las filas rojas.

Asalto de las trincheras que protegían la Ciudad Universitaria.—Pánico en Madrid

Poco después, grupos de Regulares y legionarios vadearon el río y penetraron en la Ciudad Universitaria, asaltando a bayoneta las trincheras enemigas.

Tal fué el terror de los rojos al ver asomar a los regulares por aquellos alrededores, que muchos empezaron a correr desparvidos, causando una gran alarma en la gente. El miedo fué corriendo por todo Madrid junto al rumor insistente de que los moros habían llegado al Paseo de Rosales. A tal extremo llegó el pánico en Madrid, que, por la Radio, tuvo que hablar por la noche el ministro de Sanidad, Federica Montseny, desmintiendo rotundamente que las fuerzas del Ejército nacional hubiesen entrado en la población.

Pero lo cierto es que, mientras los rumo-

COMUNICADO OFICIAL

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«División de Soria: En el sector de Sigüenza se ha ocupado Hoyas de Igueja y algunas posiciones situadas al Este de Robledo de Chavela.

Séptima División: En el sector Sur de Madrid continúa la actividad de nuestras tropas, presionando sobre los barrios extremos de la capital.

En las restantes divisiones, sin novedades dignas de mención.

La situación de conjunto continúa favorable.

En la retaguardia, tranquilidad absoluta.»

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 16.—El Boletín oficial del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«En los diversos frentes, tiroteos de fusilería y avances de escasa importancia.

En los sectores Sur y Oeste de Madrid, continúa la presión iniciada ayer por las tropas nacionales. Se mejoran y se consolidan las posiciones conquistadas.

Como actividades de nuestra Aviación, hay que señalar el derribo de dos aparatos rusos. Los aviadores nacionales han llevado a cabo felizmente todas las operaciones que se les ha encomendado.»

res corrían, las fuerzas de España, dentro ya, por una punta, del Madrid geográfico, tomaban la Casa de Velázquez y llegaban a las inmediaciones de la Escuela de Arquitectura, mientras que los rojos se parapetaban en el Hospital Clínico, sobre el que disparaban nuestras fuerzas.

Tras este avance, las demás fuerzas de la línea rebasaron el río, quedando el fuego a unos cien metros del Manzanares.

Las fuerzas de Asensio y Delgado Serano, que entraron en la Ciudad Universitaria, llegaron también el domingo a las puertas de la Fundación del Amo.

La jornada de ayer

Nuestras fuerzas ocupan el edificio de la Fundación del Amo.—Las avanzadas junto al campo de deportes de la Ciudad Universitaria

Durante la jornada del lunes, que fué más tranquila, se efectuaron pequeños avances que no dejan de tener gran importancia. La Fundación del Amo fué ocupada y nuestras fuerzas se encuentran junto al campo de deportes de la Ciudad Universitaria.

La diferencia ventajosa que existe entre la posición que teníamos el domingo y la que poseemos hoy es que, mientras la Casa de Velázquez estaba dominada por el enemigo, la Fundación del Amo está en alto sobre las posiciones contrarias.

Con ello, hoy hemos convertido lo que era una casi aventura en algo plenamente logrado.

La Aviación nuestra bombardeó por la tarde las avanzadas rojas de la Ciudad Universitaria. Desde un alto de Carabanchel se veían perfectamente los trimotores, que con gran precisión arrojaban sus bombas en las trincheras rojas. La Artillería enemiga disparó durante el día sobre la Casa de Campo.

El coronel Rada, al mando de las fuerzas del sector izquierdo

El coronel Rada, inspector general de los Requetés, que hasta hace unos días mandaba la columna que operó sobre Peguerinos y ahora lo hace sobre El Escorial, tiene el mando desde hace unos días de las fuerzas que operan en el sector izquierdo de Madrid.

Ataque rojo fracasado.—Otro tanque ruso en nuestro poder.—Dos aviones enemigos abatidos

Durante el domingo, los rojos no desplegaron actividad; pero durante la noche del sábado y hasta la madrugada del domingo, por el flanco derecho de nuestro avance, por el que ya han querido en varias ocasiones perturbar, intentaron un avance. Ya sabían de antemano que no podían hacer nada por el Cerro de los Angeles, y por eso enfocaron el ataque entre este sitio y Villaverde.

Pero sólo consiguieron dejar en nuestro poder un tanque ruso más, con lo que ya suman 19 los traídos a nuestras filas.

No variaron en nada nuestras líneas de la derecha. El tanque abandonado por los rojos en zona neutra fué cogido en la mañana del domingo.

También actuaron el domingo los aviones rojos; pero el aire lo dominamos plenamente. Nuestros cazas persiguieron a los rojos, causándoles daño, al menos en dos aparatos, que fueron para abajo hacia sus líneas.

La Artillería actuó durante todo el domingo, combinando su fuego con el de la Aviación.

ALISTAOS AL REQUETÉ

VIDA NUEVA EN TOLEDO

El pueblo de Azaña desea cambiar su nombre por el de Numancia de la Sagra

Interesantes referencias del gobernador militar acerca de la jornada en el frente de Madrid.—Solemne acto religioso en el Hospital del Rey.—Se prorroga por quince días la moratoria mercantil

Notas varias

En el Hospital del Rey vuelven a ser entronizadas las imágenes religiosas

En la mañana del domingo se celebró en el Hospital del Rey un conmovedor acto religioso.

El conde de Argillo, que se encuentra en nuestra ciudad, con objeto de hacerse cargo de la Dirección general de Beneficencia, cuando nuestras tropas ocupen Madrid, presidió el acto de reintegrar nuevamente a su lugar las imágenes que existían en la capilla del Hospital y en diversos lugares de éste.

Al emocionante acto asistieron las Hermanas de la Caridad de dicho Centro benéfico y los acogidos, a quienes el señor conde de Argillo dirigió conmovedoras palabras sobre la significación del acto que celebraban.

Gobierno militar

Manifestaciones del coronel Nevado sobre las operaciones de Madrid

El gobernador militar, al recibir anoche a los informadores, les manifestó que, aunque el día de ayer se dedicó principalmente a limpiar las posiciones conquistadas, se había conseguido la ocupación de la Casa de Velázquez y la Fundación del Amo, y que la columna Delgado había llegado a asomarse por Rosales, donde se ven grandes incendios.

También manifestó que la Aviación nacional bombardeó intensamente el Cuartel de la Montaña, deshaciéndolo por completo, y el pabellón de Medicina de la Ciudad Universitaria. En Madrid reina enorme pánico. Por la noche no luce ni una sola luz y ellos mismos levantan grandes columnas de humo para evitar que los aviones nacionales logren sus objetivos.

Se ha cogido a los marxistas—terminó diciendo el gobernador—dos nuevos tanques rusos, en un ataque que éstos trataron de realizar hacia nuestras posiciones de Villaverde.

Traslado de la Comisaría de Guerra a otro local

La Comisaría de Guerra ha sido trasladada a la calle de la Sillería, núm. 10, planta baja, lo que se hace público para general conocimiento.

El pueblo de Azaña desea cambiar su nombre por el de Numancia de la Sagra

El gobernador civil ha elevado al jefe del Estado una instancia del Ayuntamiento de Azaña solicitando autorización para suprimir al pueblo ese nombre, que recuerda el del funesto político republicano, sustituyéndole por el de Numancia de la Sagra,

yéndole por el de Numancia de la Sagra, en honor del regimiento de Numancia, que liberó al pueblo de la tiranía roja.

Diputación provincial

Reunión de la Comisión gestora

Ayer celebró sesión la Gestora de la Diputación provincial, bajo la presidencia de don Isidoro Basarán, asistiendo los gestores señores Vaquero, López, Palomo y Cano.

Se ocuparon de cuentas relacionadas con los establecimientos de Beneficencia, concesiones de socorro de lactancia, ingresos en el Asilo, distribución de fondos para el próximo diciembre, aprobación de facturas y proyectos de subastas para géneros con destino a la Beneficencia en el año inmediato y devoción de fianzas al contratista de obras ejecutadas en el Hospital provincial.

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana

Mañana, a las cinco de la tarde, celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento, con sujeción a la siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.ª Dar cuenta de los decretos dictados por la Alcaldía.
- 3.ª Informe del Negociado de Instrucción pública, relacionado con la Colonia escolar de Oza.
- 4.ª Instancia de un vecino solicitando licencia para apertura de un establecimiento.
- 5.ª Relación de facturas que presenta Intervención.
- 6.ª Correspondencia.

Una propuesta del Ayuntamiento de Peñafiel

El Ayuntamiento de Peñafiel (Valladolid), se ha dirigido al de Toledo, como a todos los de España, liberada, proponiéndole que, ante la proximidad de la toma de Madrid, solicite lo siguiente:

Ascenso del excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde a capitán general de los Ejércitos nacionales; don Miguel Cabanellas, inspector jefe del Ejército, a teniente general; don Gonzalo Queipo de Llano, capitán general de Andalucía, a teniente general; don Emilio Mola, general jefe del Ejército del Norte, a teniente general; don José Varela, a general de división, y al coronel Yagüe, a general de brigada.

Cámara de Comercio

La moratoria mercantil prorrogada

La Cámara de Comercio de Toledo pone en conocimiento de sus electores que el presidente de la Comisión técnica del Estado Español, con fecha 14 de los corrientes, ha ampliado por 15 días la moratoria mercantil en la parte liberada de la provincia de Toledo, según lo tenía solicitado la Cámara.

Registro civil

Defunciones

Día 15.—Don Sandalio García y doña Angela Medina Morante.

Día 16.—El niño Ramiro Menchén Rodríguez, que ha muerto electrocutado.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 229 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 86 adultos y 38 niños, y con cena, 65 adultos y 40 niños. Total de raciones socorridas, 229.

Servicio de información de personas residentes en Madrid

Para satisfacer la natural ansiedad de cuantas personas tienen familiares en Madrid, por la Secretaría general de S. E. el Jefe del Estado, ha sido organizado un servicio de información para cuando las fuerzas del Ejército Nacional ocupen dicha capital, y que, por lo que se refiere a esta capital, será efectuado por el Excmo. Ayuntamiento y las organizaciones de Falange Española y Requetés, en sus respectivos Centros.

Para ello, cuantos soliciten informe de alguna persona que se suponga residente en Madrid, lo verificarán en cualquiera de los mencionados organismos, llenando al efecto la ficha de petición que en los mismos les será facilitada, debiendo realizarlo en todo caso antes del día 20 del corriente mes, y por el que, en su día, le será igualmente notificado el resultado del informe.

Por lo que se refiere a la provincia, el servicio será realizado por los Ayuntamientos de las respectivas localidades en la misma forma expuesta.

A fin de facilitar el servicio y en interés mutuo de los usuarios, se encarece que los informes se soliciten en un solo organismo, evitando y absteniéndose de toda duplicidad o repetición de la solicitud.

Toledo, 12 de noviembre de 1936.

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 18

Dedicación de las Basílicas de San Pedro, del Vaticano y de San Pablo, extramuros de Roma. San Román. San Odón y Santa Alda.

La Misa de mañana es de la Dedicación de ambas Basílicas. Rito doble mayor. Ornamentos blancos. Misa «Terribilis»... del Común. Oración 2.ª de la Octava de San Eugenio y la 3.ª «pro pace», imperada. Credo. Prefacio común.

Basílicas gloriosas

San Pedro del Vaticano y San Pablo, extramuros, son dos Basílicas que el mismo Constantino mandó construir en el lugar mismo en que ambos Apóstoles sufrieron el martirio. Fueron consagrados por el Papa San Silvestre.

La iglesia de San Pedro está donde antes se levantara el circo de Nerón, y bajo el altar mayor descansan los restos del Príncipe de los Apóstoles. En ella suelen celebrarse las grandes solemnidades de la Iglesia Universal.

La Basílica de San Pablo, sita en el extremo opuesto de Roma, fué erigida también en el siglo IV, sobre el sepulcro del Apóstol de las gentes.

Un incendio la arrasó casi por completo en 1823; pero fué luego levantada por Gregorio XVI y por Pío IX, con mayor magnificencia, y el 10 de diciembre de 1854 fué consagrada por este último Papa, el cual instituyó también la fiesta de hoy.

Funeral en la Catedral por el alma del señor Calvo Sotelo.—Oración del P. Triguero

Mañana miércoles, a las once, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, un solemne funeral, organizado por los funcionarios de Hacienda de Toledo, en sufragio del alma del excelentísimo señor don José Calvo Sotelo, mártir de la Patria, alevosamente asesinado en Madrid.

El padre capuchino, Claudio Trigueros, pronunciará la oración fúnebre.

Seguramente todo el pueblo toledano se asociará a esta piadosa iniciativa de los funcionarios de Hacienda, asistiendo a los referidos sufragios y elevando al cielo sus plegarias por el eterno descanso del que siempre fué modelo de patriotas.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra Lorenzo Jiménez, sargento de Infantería, y Angel Alvarez, ayudante médico; ambos de la segunda compañía de Requetés de Alava, del frente de Somosierra, residentes en Braojos (Madrid).

ESCULTURAS Y CUADROS

Por muy destrozados que estén, pueden arreglarse y quedar con su primitivo aspecto. Máximas garantías.

Consultar a **BIENVENIDO VILLAVERDE BARRIONUEVO**, 17 - TOLEDO

SOBRINA DE EMILIO DOMINGUEZ

Jamones y embutidos de todas clases Pruebe los bocadillos de esta Casa

Comercio. núm. 46.-Teléfono 1592
TOLEDO

El cuartel de la Montaña y algunos edificios de Rosales, donde se defendían los rojos, incendiados por nuestra Aviación

Dos nuevos tanques rusos cogidos a los marxistas

Las charlas del domingo y lunes del gobernador militar

La charla del domingo

La entrada en la Ciudad Universitaria.—Ocupación de la Escuela de Arquitectura

En la noche del domingo, el gobernador militar dirigió su acostumbrada charla a los radioyentes toledanos, que sentimos no publicar íntegra por falta de espacio.

Después de hacer algunas consideraciones sobre la «valiente conducta» del Gobierno rojo que huye a Valencia, dejando morir a los milicianos engañados en Madrid, comunicó las siguientes noticias:

«Nuestras heroicas tropas, con nuestro heroico general Varela, han atravesado el Manzanares y adentrándose García Esgames y Asensio por las frondas de la Moncloa, ¡con 85 bajas!, es increíble, ¿no?, han puesto el pie en la Ciudad Universitaria, y esta noche la pasan fortificados en la Escuela de Arquitectura y palacios inmediatos.

Ya estamos dentro de Madrid. Ya pueden decir sus mendaces radios lo que quieren y ya pueden hacer lo que les acomode sus cobardes y audaces caudillos; estamos en Madrid. Madrid será nuestro y nuestra la España de nuestros amores. ¡Viva España!»

Como de costumbre, dió cuenta de los rasgos de generosidad de los toledanos, mencionando a don Gregorio Navarro, don José Sánchez Castro, don Regino Rodríguez, don Bernabé Cebrián, Anita Vicente Pecino y los obreros de la Fábrica de Armas.

Terminó dando cuenta de la celebración del almuerzo del «Plato Unico» bajo la presidencia del señor obispo y la intervención del eximio charlista Federico García Sanchiz.

La charla de anoche

Los embustes de las emisoras rojas

Buenas noches radioyentes.

El escuchar la radio marxista madrileña es una de las cosas que produce mayor diversión en los espíritus libres de temores y que tienen el ánimo dispuesto al análisis y a no dejarse influenciar por cuentos tártaros o narraciones extravagantes.

Sin embargo, de sobra sabemos que hay personas cuyo ánimo apocado les impulsa a dar crédito a todo lo que escuchan, sea cual sea la procedencia, y su ánimo temeroso les hace dar asenso, más a lo que da pábulo al miedo, que a aquello que tranquiliza y enardece, y para esas es dañino en extremo el oír a esas embusterías que tanto prodigan las canallerías rojas, ya que no pueden prodigar victorias, porque lo que oyen, los absurdos que les dicen, se los tragan aunque sean ruedas de molino, y al sentirse atemorizados estos espíritus pusilánimes buscan el consuelo en la confidencia a otros tan cortos de ánimo, de tan poca presencia de espíritu como ellos, y hacen el daño enorme de la propaganda derrotista, con sus caras largas, con sus miradas medrosas, con el rumor vertido en el oído ajeno, en fin, con cuanto deprime e intranquiliza.

No, señores, temerosos, no; hay que aquilatar lo que se escucha, sacar la deducción por lo que se sabe, no dar crédito más que

a lo verosímil, por lo menos, y comprobar antes de creer el interés en favor o en contra de aquello que nos dicen.

Por eso no está de más el refutar, aun a riesgo de machaconería, las aseveraciones falsarias de esos mentecatos de las radios madrileñas—que ya no están en Madrid—, que hablan para sus oyentes como si hablasen para chinos, y, aunque sea triste y rareza extraño, *chinos* hay también en las filas de los que no militan en el coto rojo, y que sienten la vacilación de su confianza cuando oyen los trenos y las imprecaciones de esos pobres hombres, que, por no dar una en el clavo, ni aun a mentir aciertan, puesto que dicen cosas de una fácil comprobación inmediata y sin percatarse que si los que escuchan analizan y comparan con lo que ven, tiene que salir muy mal parado el crédito que presten a las curiosas noticias rusas que escuchan.

El «bombardeo del campo de Aviación de Toledo»

Por ejemplo:

¿No han sabido ustedes, toledanos, que ayer la Aviación rusa hizo un estrago en Toledo y nos destrozó, lo que se dice materialmente, nos machacó cerca de veinte aparatos de Aviación que teníamos aquí?

Pues sí, pásmense los toledanos; con la mayor desfachatez comunicó la radio roja «que en el día de ayer sus aviones visitaron el campo de Aviación de Toledo—no nos dicen si es el que tenemos en Zoocodover o el otro del Miradero—donde teníamos una gran concentración de aviones—¡y nosotros sin saberlo!—y claro, con la certeza, la precisión y el valor que acostumbra, se dedicaron a bombardearnos, y no nos dejaron ni uno, todos quedaron destruidos; nada, que nos hemos quedado sin Aviación, que no han dejado un aparato sano en Toledo, y en eso no mienten, porque lo que es aquí, nunca hemos tenido ninguno, ni sano ni averiado.

Los que se aprovechan de las mentiras

Pues como esa son casi todas las noticias de esas radios, mentiras, bulos, engaños, palabrería huera para cazar pardillos y procurar, que envueltos en las tupidas redes de su falacia, no puedan darse cuenta de la verdad de los hechos, y así conducen a sus víctimas sus propios partidarios tapados los ojos con la venda del engaño, hasta que con esos ojos cegados por la mentira y el error a conciencia, van a caer en la honda sima de la muerte, mientras los causantes de todo marchan presurosos a trasponer las fronteras después del incalculable daño hecho a la Patria y a la sociedad entera, a gozar—si se lo permiten ¡que eso ya lo veremos!—en tierras extrañas el dinero robado, sin que una conciencia, que no tienen, les perturbe el sueño con la evocación de los crueles crímenes cometidos para amañar el copioso peculio.

Las ocupaciones efectuadas por las tropas nacionales

Y vamos con las noticias que nos interesan, ¿no?; noticias que en contraposición de

esos falsarios, como siempre son la expresión de la verdad, y en las cuales ni en favor ni en contra se exagera una línea.

Dijimos ayer que estábamos en la Ciudad Universitaria y allí estamos; no solamente no se ha dado un paso atrás, a pesar de los contraataques de esos idiotizados marxistas, sino que ha habido columna como la de Delgado que se ha asomado a Rosales, y mientras tanto los que estaban en la Escuela da Agricultura y edificios anexos, se han adueñado también de la Casa de Velázquez, de la edificación del Amo y están haciendo labor de limpieza en todo el terreno conquistado, que, como todos sabemos, por lo movido y lo espeso del boscaje, es propicio a toda clase de emboscadas. Y como en todo lo que signifique traición, esta gente es práctica y ducha, hay que tener cuidado para que no consigan sus propósitos malvados y de ahí que haya que limpiar el terreno de bichos antes de seguir el avance.

Actuación de nuestra Artillería y Aviación

Pero si esta precaución no es inútil, no por ello se dificultan nuestros planes, pues tanto la aviación, como la artillería, sigue en su labor destructora, y el cuartel de la Montaña y edificios de Rosales, y otras obras considerables son bombardeadas, y las llamaradas de los incendios iluminaron a Madrid como colosales antorchas, mientras nuestras fuerzas de la derecha—fuerte muro de contención para los intentos asesinos de los asesinos rusos—rechazan briosamente los ataques del enemigo, que deja dos tanques rusos en nuestras manos, y con ellos—es de suponer—que la fe puesta en la potencia e invencibilidad de esos artefactos guerreros, que tan temerosos nos presentaban.

Nuestra fe en el resultado final

Y mientras Madrid apaga sus luces y se envuelve en humos para no ser vista y evitar los estragos que el bombardeo de la Aviación le produce, el general Varela, el caudillo de esta gesta y sus heroicos colaboradores, preparan sus planes y coordinan sus fuerzas, ¿qué pasará mañana? eso sólo el general lo sabe; confiemos en él y Dios sobre todo.

Y me parece que no es mucho pedir esa confianza, porque cuando vemos ese recorrido asombroso hecho por nuestras tropas, sin una falta, sin un retraso, sin que en ningún momento y por ninguna circunstancia adversa se haya demorado el cumplimiento de las órdenes recibidas, ¿cómo va a flaquear nuestra confianza en esas tropas y en esos jefes? Los que han sabido hasta ahora asegurar el triunfo, los que pese a toda la fuerza contraria, a la ayuda del sovietismo ruso y a la de ese conglomerado absurdo de indeseables de todos los países, detritus de todas las naciones, escoria de todos los pueblos, han llegado a Madrid y en Madrid se afianzan, ¿cómo no sentir una fe ciega y absoluta en el resultado final de la empresa?

La espléndida generosidad de los toledanos

Y vamos ahora con los donativos de esta espléndida generosidad patriótica toledana, para lo cual, al paso de hoy, va a haber que abrir una sección y aparte.

Para la suscripción nacional, me entrega don Vicente Fernández una moneda de oro de 25 pesetas y Pepita Nieto una alianza de oro.

Un guadría civil, José López Valero, dos alianzas de oro.

Don Eduardo Juliá, director del Instituto, una de las víctimas de la canalla roja, su medallón de plata, de catedrático.

Félix Capitán Pámpanas, me da diez pesetas de su modesto peculio.

Una señora, que a pesar de mis insistentes requerimientos se niega terminantemente a dar su nombre, entrega un par de pendientes de oro, diamantes y perlas, una alianza de oro, tres sortijas de oro y diamantes, una cruz de oro y diamantes, un botón de oro y diamantes roca, un medallón de oro, una cadenita de oro, una medalla de plata y una moneda belga de cinco francos.

Don Pablo Rodríguez me entrega 100 pesetas que el gestor provincial, señor Leyún, le ha dado por cinco copias de fotografías.

Doña Victoria Díaz da una sortija de oro y dos pesetas, y esta entrega es conmovedora en su modestia, porque el que da lo que tiene es digno de admiración.

Los soldados del batallón que lleva el nombre de Toledo, Pedro López Hormigo, Zóilo Conde Ruiz, Andrés López Rey y Carlos Benito, de sus haberes, dan 43,20.

Doña Esperanza de la Riva entrega para cancelar—en beneficio de la suscripción nacional—todos los vales por servicios prestados a la tropa, profesionalmente como médico odontólogo, durante el mes de octubre y lo que va de noviembre.

Y en una carta sentidísima, llena de amor a España y de fe ardorosa, que conmueve y exalta, don Antonio de Losada Pérez remite 50 pesetas, una sortija sello de oro, tres alianzas de oro, una moneda isabelina de oro, un imperdible de oro y brillantes y un par de gemelos de oro y brillantes.

Y para el Plato Unico, los soldados de la Sección de Automovilismo residentes en Toledo, me da—como economía de su comida en el día de ayer—54,30.

Los de la Academia, por y para la misma causa, 50,65.

Y los de Automovilismo del Ejército en servicio de recuperación, 84,00.

Todas estas últimas cantidades serán entregadas al excelentísimo señor gobernador civil, que es quien personalmente lleva esta benéfica y hermosa labor.

Y esta lista, en la que casi todos sus componentes son clases modestas de la sociedad, soldados, obreros y empleados, es poner en evidencia el fondo nativo de nobleza y caridad de nuestro pueblo, ¿cómo no ha de dar, no ya esperanza, sino fe plena en que el triunfo de España es seguro, porque está en manos de sus hijos?

Buenas noches, toledanos.

LA PRIMERA CELEBRACION DEL DIA DEL PLATO UNICO EN TOLEDO

Una brillante charla de García Sanchez en el almuerzo oficial.-
Rasgo generoso de los soldados de la Escuela de Gimnasia.-
La colecta organizada por las Margaritas

a) colecta en restaurantes y a domicilio.-
Un ruego de las Margaritas a las familias no visitadas

Por primera vez se celebró anteayer en Toledo, con arreglo a lo dispuesto por el gobernador general del Estado, el Día del Plato Unico.

Por su parte, las autoridades y representaciones, para contribuir al mejor éxito de la benéfica recaudación, asistieron al almuerzo de «plato único», de que más abajo damos noticias.

Además, en los restaurantes se sirvió también, al mediodía y por la noche, un plato único, cobrándose el cubierto entero corriente y dedicándose la diferencia a engrasar la colecta.

Las Margaritas, con la sección femenina de Falange, efectuaron la recaudación a domicilio en distintos barrios de la ciudad. Todos los vecinos, lo mismo ricos que pobres, aportaron gustosamente sus donativos, sobresaliendo la generosidad de las familias modestas.

No pudieron las Margaritas y señoritas falangistas recorrer todos los domicilios de la población, como era su deseo. Era la primera vez que se ponía en práctica la iniciativa, y no todo pudo ser atendido, aunque se procurará que lo sea en sucesivos días de Plato Unico.

Por ello, las Margaritas, para facilitar su labor, agradecerían mucho a las familias de las casas no visitadas que se sirviesen acudir a entregar sus donativos, de once a una de la mañana y de tres a seis de la tarde, a sus oficinas en la Comandancia del Requeté, plaza de San Vicente, 6.

Ya el 1 de diciembre —pues sabido es que los días de Plato Unico son el 1.º y 15 de cada mes— todo estará perfectamente organizado para facilitar la aportación de todas las familias de Toledo con el esplén-

dido resultado que merecen los fines benéficos perseguidos.

Por lo pronto, el Día del Plato Unico, en su primera celebración, que ha sido como a modo de un ensayo, tuvo el pasado domingo un buen éxito que hace augurar otros mucho mayores.

Todas las cantidades recaudadas a domicilio y por economías en el almuerzo oficial y en los restaurantes han sido entregadas al gobernador civil para los fines benéficos ya conocidos.

El almuerzo de autoridades y representaciones

El almuerzo oficial de plato único se verificó en el hotel del Lino, asistiendo las autoridades locales y numerosas personas hasta un número aproximado de ciento cincuenta, cifra que hubo que ser limitada, por falta de local.

Fue presidido por el señor obispo auxiliar, gobernador militar, gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación, conde de Argillo, coronel de la Guardia civil, delegado de Hacienda y otras representaciones oficiales. En sitio preferente, y al lado de las autoridades, se encontraba el genial charlista Federico García Sanchez.

Después de servido «el plato único», García Sanchez deleitó a cuantos asistieron al simpático acto benéfico con una brillante e ingeniosa charla, que en diversos momentos fué interrumpida con grandes aplausos y ovacionada al terminar.

El gobernador civil, señor Cirujano, hizo saber a los reunidos el rasgo de los soldados de la Escuela Central de Gimnasia, quienes hacían entrega de 23 pesetas, importe de las sobras de sus haberes, y con lo que querían contribuir a la suscripción del «Día del Plato Unico». El altruista rasgo de los soldaditos españoles fué ovacionado con entusiasmo.

Un llamamiento a los católicos madrileños residentes en Toledo para que contribuyan a satisfacer las necesidades del culto en Madrid

Entre los problemas que han de resolverse con motivo de la entrada en Madrid, figura en lugar preferente para los católicos el de atender a las necesidades del culto. Profanadas, cuando no destruidas, las iglesias de Madrid, urge buscar el medio de que se pueda celebrar el Santo Sacrificio de la misa de forma que alcance a la gran masa de católicos de la capital, sometida, durante estos meses, a la tiranía roja.

Las provincias liberadas están preparando a este fin altares de campaña, y por deseo del excelentísimo y reverendísimo señor obispo de Madrid-Alcalá se ha constituido en Burgos una Pepuena Comisión de católicos madrileños con la misión de dirigirse a todos los naturales o residentes en Madrid, actualmente fuera de la zona roja, invitándoles a contribuir con su óbolo para la erección de un altar de la Diócesis de Madrid, que estará colocado bajo la advocación de San Isidro.

Igualmente se atenderá a dotarlo de los objetos del culto y ornamentos sagrados, entregando el remanente al reverendo señor obispo de Madrid-Alcalá para las necesidades apremiantes del culto en su Diócesis.

¡Católicos madrileños por nacimiento o por domicilio: pensad en vuestros hermanos de la capital, privados durante cuatro meses de los consuelos espirituales y de asistir al Santo Sacrificio de la Misa, precisamente en momentos trágicos en que continuamente se se han debatido todos entre la vida y la muerte! ¡Contribuye al altar de Madrid y tendrás la legítima satisfacción de haber cumplido con tu deber, respondiendo a la voz de tu prelado!

Los donativos pueden remitirse por giro postal al señor tesorero de la Comisión Central don Ramón Pérez Cecilia, San Pablo, 11, Burgos.

Por la Comisión organizadora: Presidente de honor, excelentísimo señor obispo de la Diócesis de Madrid-Alcalá; presidente efectivo, excelentísimo señor don José de Yanguas Messías; secretario, don Valentín Revuelta; tesorero, don Ramón Pérez Cecilia; vocales, doña Lucía Crespi de Valladaura, doña Enriqueta Martínez Sierra, don Antonio Calvo, párroco de San Jerónimo, de Madrid; don Casimiro Morcillo y don Antonio Mena.

Algunos detalles de la vida en Madrid durante el asedio, según los corresponsales de la Prensa extranjera

Del enviado especial de «Paris-Soir»:

«Madrid, 6 noviembre, por cable.—Hoy a la hora de almorzar encontré a uno de los nuevos comisarios políticos, recientemente nombrado para exaltar la moral del Ejército republicano.

—Naturalmente, dice, la situación es crítica; pero todavía nos queda alguna esperanza. Si no la hubiera...

Como respuesta, tomó su revólver y se lo aplicó contra la sien.

Madrid se despertó al alba, por el ruido de los cañonazos; pero al comenzar la mañana, cesó el ruido. La batalla se limitó al reino del aire.

Durante uno de los varios combates aéreos que se han sucedido hoy, me he refugiado en los jardines de la Embajada británica. El señor Ogilve Forbes, encargado de Negocios inglés, me explicó que cuando se supo que el Gobierno inglés hacía tentativas para obtener la libertad de los detenidos como rehenes, la Embajada fué materialmente asaltada por una multitud de personas y esposas de los cautivos, que deseaban poder obtener por nuestra mediación la libertad de sus familiares.

Algunos súbditos británicos que habitaban en los alrededores de Madrid se han refugiado ya en la Embajada, trayendo sus colchones, mantas, ropas de cama, baterías de cocina, etc. La vista de las barricadas levantadas por todas partes han hecho comprender a los extranjeros que debían marchar.

Todas las casas de la ribera opuesta del Manzanares han sido evacuadas por los no combatientes. Durante todo el día anterior, han estado afluendo hacia el centro de la capital en tren, autobuses, camiones y a pie, cargados con sus pobres alforjas.

En plena Puerta del Sol, he visto a unos hombres caer en el suelo, bajo el peso de las camas, de los fardos llenos de pobres muebles, y cosa inolvidable, traían una especie de caja arrastrada por un burro; un hombre de media edad conducía al asno por la brida. Dentro de la caja se hallaba sentada, encima de unos fardos de ropa, una mujer apretando a un niño contra su pecho. Un viejo decrepito se arrastraba al lado del coche.

Las víctimas vivientes de esta atroz guerra civil, sufren un destino más trágico que los muertos. Los comités de barrio dan a los refugiados billetes de alojamiento para instalarlos en el domicilio de los vecinos de la capital. Una tasa se percibe en casa de todos los vecinos para la manutención de estos desgraciados. Los que no albergan a ningún refugiado pagan doble tasa. Se hallan ya en Madrid más de 12.000 heridos.

Antes de la caída de Getafe, los heridos fueron evacuados por la noche y llevados a Madrid.

Del corresponsal de «The New York Herald Tribune»:

«El tercer día del ataque a Madrid empezó hoy día 9 con un gran bombardeo, junto a ataques de la Aviación y de la Artillería. A primeras horas los tanques corrían por las calles en dirección a la carretera de Somosierra. A las siete de la mañana hubo un raid aéreo, pero el verdadero ataque

empezó a las once y media y, como ocurrió ayer, las sirenas no empezaron a sonar hasta que ya había terminado.

Tres aviones de bombardeo escoltados por tres de caza, aparecieron volando muy bajo.

Arrojaron varias bombas en el distrito del Puente de Toledo. Su objetivo era las pesadas baterías que bombardeaban las líneas nacionales en los alrededores de Carabanchel. Llegaron rápidamente, arrojaron sus bombas con toda prisa y desaparecieron. Toda la operación no duró más de un minuto. Cinco aviones gubernamentales, llamados a toda prisa, llegaron un instante después pero el enemigo había desaparecido.

Durante algún tiempo volaron sobre la ciudad tres aviones de las fuerzas gubernamentales. Cuando escribía esto, a la una de la tarde, el retumbar de las bombas me dijo que había vuelto la terrible realidad del bombardeo aéreo. Desde mi ventana ví los cinco aparatos de bombardeo, que esta vez tenían una escolta de ocho de caza. Eran numerosos en demasía para que intentasen atacarlos los aviones del Gobierno. Ocurrió lo de siempre.

Las bombas levantaban nubes de polvo y de humo y el paqueo de los que disparaban contra los aviones. Después, otra vez al silencio angustioso. A la una y diez, volvieron a sonar las sirenas. Ahora son la una y cuarto. Aquí están otra vez. Con habilidad consumada los cinco aparatos de bombardeo vuelven al mismo sector.

Con mi máquina de escribir me coloco en la ventana para verlas mejor. No veo a ocho aparatos de caza. Deben estar lejos, quizás luchando contra los del gobierno. Los aparatos de bombardeo deben estar a una altura no mayor de seiscientos metros. Vuelan sin hacer caso del furioso fuego que se les hace. Uno de ellos deja caer un puñado de bombas. Se elevan nuevas torres de humo. Cascos de metralla caen continuamente por este barrio. Una cayó en la Gran Vía, haciendo un pequeño agujero en la calle. Otra en el mismo edificio de la Central Eléctrica, atravesando tres paredes, pasando a través del despacho del director y de los oficiales de secretaría.

El ataque de los nacionales se extiende en semicírculo desde el Sudoeste y por el Sur hasta el Oeste de la ciudad. Se han evacuado a las mujeres y a los niños de los sitios amenazados y se han dado órdenes limitando a tres las horas de trabajo para disponer de servicios auxiliares y de trabajos de fortificación. Los restaurantes se abren solamente de ocho de la mañana a dos de tarde, y las tiendas de telas entre dos y siete. A las tres de la tarde, hubo otro bombardeo. Dos proyectiles cayeron en la Puerta del Sol, uno en el café Oriental y otra en una joyería. El bombardeo aéreo hizo arder veinte casas.»

UNA PATRIA

UN ESTADO

UN CAUDILLO

La Prensa italiana augura el próximo reconocimiento del Gobierno Franco por los Gobiernos europeos más razonables

También señala la transcendencia internacional que tendría la ocupación de Madrid

La ayuda de los judíos a los rojos españoles

La transcendencia internacional de la ocupación de Madrid

Milán.—El «Giornale d'Italia» se ocupa en su número del domingo de la importancia que tiene la ocupación de Madrid. Dice que tendrá transcendencia internacional, porque Moscú ya no encontrará en el territorio español ningún punto de partida para sus ulteriores maquinaciones y se encontrará Europa con una España resurgente y dispuesta a seguir defendiendo la civilización occidental.

La ayuda de los judíos a los rojos de España

París.—Los socialistas judíos de Palestina han contribuido a un fondo creado por la Federación General del Trabajo, para socorrer a los socialistas de España. Se han colocado carteles rojos, llamando a la generosidad del obrero israelita, para que ayude al proletariado en su lucha contra el fascio. Se ha enviado ya una importante suma de dinero a la Federación de los sindicatos de los obreros de Barcelona.

Lo que dice la Prensa italiana sobre el reconocimiento del Gobierno Franco por los Gobiernos europeos

Roma.—El eminente redactor político, Virginio Gayda, en la edición dominical del «Giornale d'Italia», deja presagiar el próximo reconocimiento del Gobierno del general Franco por los Gobiernos europeos más razonables.

«El Gobierno de Burgos, escribe, que se encamina hacia la capital de España, llevado por la victoria de sus soldados, pero más aún por la pasión de las masas populares, aparece hoy más que nunca como el representante legítimo del pueblo español y de la voluntad nacional. El Gobierno de Franco no tiene necesidad de un plebiscito ni de hacer otras pruebas».

«El autor hace resaltar que el Gobierno de Madrid no es más que un grupo fugitivo de fracciones en derrota y en lucha entre ellas.»

Respuesta satisfactoria

Londres.—Eden ha comunicado a la Cámara de los Comunes haber recibido contestación de Burgos en lo concerniente a su proposición de aliviar la situación de los no combatientes que se encuentran en territorio español. Al comunicar esta noticia se hicieron votos para seguir trabajando en pro de esta cuestión, que desde un momento preocupó a Inglaterra y para cuya solución ha laborado y laborará intensamente.

Nuevas declaraciones del rey de Bélgica

Bruselas.—El rey Leopoldo, con motivo de una recepción de Juventudes, ha hablado

BOLETIN INTERNACIONAL

Dudamos un poco de que sea exactamente esta página y este título los más adecuados a las líneas que escribimos, y que, en realidad, son continuación de un editorial aparecido hace días en estas columnas. Decíamos entonces que España necesita tener una política internacional propia, sin la sumisión con que tanto tiempo ha obrado, respecto de determinadas potencias extranjeras.

Y este es nuestro pensamiento de hoy. En los últimos boletines, hemos procurado deducir las consecuencias que a España pueden interesar, de cuanto ha venido sucediendo en Europa. Cualquiera que haya puesto un poco de atención en los acontecimientos mundiales recientes, ha visto que la afirmación de la personalidad no se logra con supeditaciones al criterio ajeno, sino manteniendo con verdadera energía la fisonomía propia de las naciones.

Alemania ha sido un gran ejemplo desde el día siguiente a la firma del armisticio que puso fin a la Gran Guerra. Aun debiendo luchar con los sinnúmeros obstáculos que surgen al paso del vencido, supo hacer valer

su criterio. Conoció perfectamente cuáles eran los momentos más propicios, las más favorables coyunturas, y hoy vuelve a ser temida y considerada, aunque para ello haya tenido necesidad de separarse de la Sociedad de unas cuantas naciones.

Y recientemente ha sido Italia quien nos ha indicado el camino. La decisión de hacer respetar unos derechos, para ella incontestable, por muchas que fueran las ficciones jurídicas con que se le quisiera combatir, le ha valido convertirse, como resultábamos hace pocos días, en el eje y grúa de la política de Europa.

A esto creemos que debe tender la España nueva. Ha sido y es muy grande el sacrificio que nos cuesta recobrar nuestra fisonomía propia, para que luego lo dejáramos malograrse ante la burocracia y los manejos de las cancillerías.

Se ha acabado todo lo que pueda parecer continuación de los modos viejos y las viejas pantomimas políticas. Por la sangre de los caídos, estamos en el deber ideludible de mantener sin desmayos nuestra personalidad.

con exaltación de los deseos nacionales de una Bélgica sostenida por ella misma.

Ha anunciado que la transformación del país se ha de hacer progresivamente.

Habló también de los rexistas y encuentra explicable que la juventud exteriorice sus sentimientos, pero un cambio de tal profundidad debe ser muy estudiado.

La campaña anticomunista en la Argentina

Buenos Aires.—Los Gobiernos provinciales de Mendoza y Sallman, han dado órdenes severas a la Policía respectiva, para que persigan sin descanso a las organizaciones comunistas.

Japón tiene más de 70 millones habitantes

Tokio.—Según recientes estadísticas oficiales, el 1 de octubre de 1936 la población del Japón se elevaba a 70.258.200 habitantes, cifra que acusa un aumento de 1.004.052 con respecto al número de habitantes en 1935.

Se acentúa la agitación antibolchevista en Rusia

París.—En víspera del proceso de Kotzubinsky ex vicepresidente del Consejo de Ucrania, la agitación antigubernamental en esta República, adquiere un carácter que no se ha visto desde hace mucho tiempo en la U. R. S. S.

Los actos de insubordinación se traducen en sabotajes sobre los ferrocarriles, incen-

dios de depósitos de primeras materias gubernamentales y asesinatos de funcionarios públicos.

En Kremenchug, en un registro practicado por la Policía, han sido encontradas bombas del mismo modelo que las que sirvieron para los atentados terroristas de agosto y septiembre.

Toda la acción represiva de Moscú, ejercida con una severidad extrema desde el mes de agosto, no ha logrado anular a los nuevos enemigos de Stalin y el ambiente sigue siendo favorable a un movimiento revolucionario.

En Francia hay millón y medio de parados

París.—El ministro de Trabajo ha hecho pública una estadística de los obreros parados que hay en la actualidad en Francia. El número de ellos se eleva a 1.560.000.

Se anuncia la votación de créditos para aliviar la situación de estos obreros.

Se va a establecer una Nunciatura en Washington

París.—Comunican de Roma a «Le Matin» que allí se sabe de fuente segura que es ya un hecho el establecimiento de una Nunciatura en Washington. Este es el primer éxito del viaje del cardenal Pacelli a los Estados Unidos.

El Gran Consejo fascista se reúne el 18 de noviembre

Roma.—El Duce ha convocado el Gran Consejo fascista para el 18 de noviembre,

día que, según se asegura, será dedicado a la conmemoración del triunfo de Italia sobre el bloqueo económico por parte de cincuenta naciones durante la guerra abisinia. Se espera que en esta sesión el conde Ciano informará sobre los resultados de sus recientes visitas a Viena y Budapest.

La huida de Rovira de la capital alemana

Berlin.—Ha causado muy mala impresión en esta ciudad las declaraciones hechas por el representante del Gobierno marxista en esta ciudad, Rovira, a su llegada a la capital francesa. Estas declaraciones son completamente opuestas a las dadas por él a la Policía alemana. Además, desde el primer momento de la agresión tuvo constantemente dos policías para su custodia personal y una fuerte guardia en el local de la embajada.

Las relaciones Italo-húngaras

Budapest.—En una reunión del presidente del Consejo, con diputados y senadores, anunció aquél la visita del conde de Ciano en fecha próxima.

Dentro de cuatro días, dijo, tendrán ocasión de estudiar a fondo altas cuestiones de Estado y problemas internacionales de general interés.

Después de la visita de Ciano, Hungría corresponderá a la deferencia de Italia, yendo a Roma el regente en viaje oficial acompañado de altos dignatarios.

Allí podrá conversar con el Duce, ultimando la pauta que ha de señalar las relaciones entre ambos países.

Al final de la reunión se dieron vivas a Italia y a Mussolini.

Las relaciones anglo-polacas

Londres.—Las conversaciones sostenidas por el ministro polaco Beck son muy cordiales. Eden le ha comunicado que su deseo es tratar con el representante del pueblo polaco, del modo más eficaz y para ello le ha pedido una acción más energética para el acercamiento de los dos países. Las relaciones anglo-polacas tratan principalmente de los problemas colectivos.

El señor Beck se entrevista con Baldwin

Londres.—El coronel Beck fué recibido por el señor Baldwin. La entrevista duró media hora. El ministro de Asuntos Extranjeros de Polonia se entrevistó a continuación con el señor Eden. Se cree que en la entrevista se trató sobre la inmigración judía en Palestina y sobre los problemas generales de Europa Oriental.

El coronel Beck almorzó con el rey en el Palacio de Buckingham.

Una circular del señor obispo auxiliar de Toledo abriendo una información acerca de las circunstancias de la prisión y muerte de sacerdotes y católicos

Requiere a todas las personas que conozcan los casos ocurridos para que aporten detalles y datos fidedignos

El señor obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, ha dictado la siguiente circular:

«Profundamente contristado el ánimo por la muerte de tantos y tan queridos hermanos sacerdotes de esta Archidiócesis, víctimas del odio de los enemigos de Dios y de sus ministros, el único consuelo es pensar que habrán recibido en el cielo el premio reservado a los mártires de la fe y que su sangre será fecunda en frutos de santidad para compensación y remedio de tantos males.

Pocos sacerdotes hemos quedado supervivientes en la Diócesis. Ahora puede decirse con toda verdad que *la mies es mucha y los operarios pocos*. De ahí surge un doble deber. Redoblar nuestro celo y nuestros trabajos apostólicos y observar una conducta ejemplar informada del espíritu de oración fervorosa que merezca de Dios las gracias especiales y extraordinarias que den el máximo rendimiento a nuestro esfuerzo.

Nuestras oraciones para nuestros hermanos, por si alguno necesita de nuestros sufrimientos, y por mediación de nuestros mártires para que nos ayuden desde el cielo a la restauración de nuestra atribulada Archidiócesis toledana.

Para glorificación de nuestros mártires y para utilidad de la Santa Iglesia y edificación de las almas, debemos recoger con amoroso cuidado todas las circunstancias de sus martirios. A ese fin ruego a V. que cuanto sepa o pueda inquirir sobre el particular lo comunique a la Secretaría del Arzobispado, ajustándose a las siguientes normas:

1.ª Sólo se consignarán los datos plenamente probados por testimonios irrecusables que presenciaron los hechos o los hayan oído de personas bien informadas y veraces.

2.ª Se consignarán siempre los nombres de los testigos, y si estos son de oído, se consignarán también los de las personas de quienes oyeron los relatos.

3.ª Se detallarán las circunstancias interesantes que hubieren tenido lugar desde el prendimiento hasta la ejecución de la sentencia capital, especialmente si les fué propuesta la libertad a condición de profirir frases injuriosas a Dios o a la religión o de realizar actos contrarios a las virtudes cristianas, si al morir hicieron alguna pública confesión de fe y tuvieron palabras de perdón para sus enemigos, y si éstos cometieron algún acto de ensañamiento con las víctimas. Consignese fecha y lugar del martirio.

Lo mismo podría extenderse a los católicos seculares en cuyas muertes hubieren concurrido circunstancias edificantes.

No dudo que tomará con el mayor interés el procurar los datos de referencia tanto por lo que toca a los sacerdotes de esa parroquia, como a los que murieron en otros pueblos a donde pueda llegar su investigación. Por ello le doy desde ahora las gracias.

Felicitándole en nombre de nuestro venerable señor cardenal y en el mío propio por haberse librado V. de la muerte, se complace en ofrecerse de V. afmo. en Cristo Jesús y efusivamente le bendice, † El Obispo T. de Ezani, vicario general. Toledo, noviembre 5-936.»

Los franceses del Rosellón muestran su simpatía y ofrecen su ayuda al movimiento nacional de España

El periódico «Le Rousillon» publica con motivo de la contienda española los siguientes párrafos:

«Es una explosión magnífica la de las boinas rojas, poniendo en pie de guerra millares de hombres que con los demás soldados salvarán a España y por repercusión a Francia. ¿Dónde estaríamos nosotros a estas horas si el Frente Popular hubiese triunfado? Tenemos nosotros en relación a ellos una deuda de reconocimiento que jamás nos será posible pagar en su justo precio. Pero afortunadamente tenemos la ocasión de poder ayudarles. En los momentos actuales, hace un frío extraordinario en la región montañesa en que se están batiendo, y desgraciadamente algunos no tienen abrigo de lana, zapatos, capotes, etc. Hacemos,

pues, una llamada urgentísima a nuestro queridos lectores».

Nosotros oímos todos los días a nuestro Frente Popular gritar: «Es preciso que reunamos cañones y aviones para España». Nosotros podemos ver la gran facilidad con que armas y municiones pasan la frontera. Nosotros observamos los ferrocarriles franceses que transportan a los milicianos que huyeron de Irún para llevarse a Barcelona. ¿Es que nos sería posible hacer absolutamente nada por estos soldados que con una grandísima razón debemos nosotros considerar como nuestros únicos salvadores?»

«Nosotros estamos bastante cerca de Puigcerdá y de la Seo de Urgel para saber a lo que conduce el triunfo de estos nuevos bárbaros. El robo, la violación, el incendio, el asesinato, los martirios y los sacrilegios innumerables son el fruto natural de la anarquía democrática. Todo esto nos amenazaba también a nosotros. Delante de estos innumerables ríos de sangre, una potentísima barrera se ha levantado. Un pueblo entero ha sacrificado sus intereses materiales y su vida. ¿No es, por lo tanto, para nosotros un deber imperioso, ya que no podemos ayudarles de mejor manera, que sepan ellos, por lo menos, que estamos de todo corazón a su lado? A los espíritus selectos se les puede imponer una misión más elevada. Pero a los tímidos y a los modestos, tan sólo les queda un esfuerzo posible y necesario. Es preciso que ellos den todo lo que les sea posible, según les dicten su admiración y su gratitud. Esto será fielmente transmitido por nosotros a nuestros queridos hermanos de España, héroes de la fe, del patriotismo y de la tradición.

Nota acerca de la oficina de información

Para cumplimiento en esta ciudad de lo que el Excmo. Sr. Obispo Auxiliar dispone y ordena en la Circular que precede, funcionará todos los días, excepto los festivos, una oficina, de once a trece, en el Palacio Arzobispal, a la cual podrán acudir cuantas personas sepan circunstancias de la prisión y muerte de sacerdotes y católicos durante la persecución, con arreglo a los extremos que comprende la anterior Circular.

Para edificación nuestra, y para gloria de los mártires, interesa grandemente que no quede en el olvido o ignorada ni una sola circunstancia de su martirio. Por eso, los que las sepan, deben considerar como una sagrada obligación el acudir a la susodicha oficina para aportar cuantos datos puedan.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 27

Sábado 22 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

RADIO PORTUGAL: Informa de actividades de aviones franceses contra nuestras fuerzas. Este hecho excusa todo comentario por su importancia internacional, a la vez que puede tener consecuencias políticas de verdadera importancia dentro de Francia, puesto que la noble Nación vecina es en gran parte opuesta a un Gobierno de Frente Popular.

EL GOBIERNO NACIONAL DE BURGOS HA INVITADO A LAS NACIONES EXTRANJERAS PARA QUE ENVIEN REPRESENTANTES que sobre el mismo campo de acción comprueben la realidad de la denuncia que se ha hecho.

En San Sebastian, son grandes las disidencias entre comunistas y nacionalistas vascos, pues aquellos recelan de éstos, los cuales naturalmente no verán con buenos ojos los actos de barbarie de sus aliados comunistas y ateos contra las personas y cosas religiosas.

De Aragon dicen, que salió de Cataluña hacia Huesca la columna número 31 formada por indeseables y parece que ha sido dispersada. Puede el Gobierno de Madrid decir en el comunicado oficioso que ha cumplido su misión, ya que parece que la de todas estas columnas es la de ser derrotadas.

La columna Yague, o mejor dicho, una parte de las fuerzas que operan a las órdenes de dicho Jefe y que tienen objetivos diversos antes de dirigirse a Madrid, es decir, que nos referimos a la que manda el

Comandante Castejón, que pasó por Trujillo, se aproxima a Toledo donde los defensores de su Alcázar los recibirán con los brazos abiertos. Grande será la alegría de estos defensores del Alcázar al ver llegar a los compañeros de armas, que como ellos han sentido en su alma todos los entusiasmos por el honor nacional, ellos que han podido repetir la letra de ese Himno que les lleva a la victoria por que está con ellos la Historia y está con ellos el porvenir y por que está con ellos la Patria entera.

EL CORONEL, GENERAL MEJOR DICHO, VARELA DERROTA A LAS FUERZAS DEL GOBIERNO EN MALAGA. Los cordobeses, tan guasones, estarán intrigados por la columna que el mismo Indalecio Prieto anunciaba que llegaba a Córdoba pero que no han llegado todavía.

Las fuerzas navales no dan señales de actividad. Las del Gobierno de Madrid se limitan a bloquear las costas con escasos medios, y las del Gobierno de Burgos cumplen su misión en el Cantábrico.

Hemos de repetir que no se trata de movimientos rápidos, puesto que las fuerzas al servicio de España, más próximas a Madrid, tomaron los objetivos previstos y allí esperan a que las del Este y del Sur ocupen los suyos. Mientras tanto, aquellas fuerzas están recibiendo durante este tiempo refuerzos continuos, viver y municiones y formando su retaguardia con verdaderos hornigueros humanos de las provincias castellanas, gallegas, aragonesas y navarras.

En el frente de la Sierra hubo una ten-

tativa de avance de las columnas marxistas que fueron cogidas por fuegos cruzados de Artillería y ametralladoras quedando muchos muertos y heridos sobre el campo y pasándose parte de las fuerzas al campo nuestro. Estas fueron llevadas a la presencia del General García Alvarez.

Se lamenta el empleo de gases tóxicos sin que se hayan obtenido efectos, y el Gobierno de Burgos amenaza que caso de que se emplearan, los emplearíamos nosotros que disponemos de ellos, y que únicamente se emplearían como represalias contra actividades en tal sentido; el empleo de dichos gases, tiene una prohibición enérgica y unánime de carácter internacional.

RECTIFICANDO A UNION RADIO, diremos: Que Madrid afirma han desertado soldados. Esto es incierto. Los que desertan, son muchos rojos que atraviesan nuestra frontera.

Que en Madrid es la vida normal y se trabaja en Fábricas produciendo material abundante. Esta abundancia de material, no se ve por ninguna parte.

Que ha muerto el Jefe comunista Graciano Antunez. Un poco raro parece que muera éste Jefe al frente de una fuerza, por que en Asturias se distinguió en Octubre haciendo robos y crímenes pero enseguida huyó.

Que en Méjico se embarca material de guerra para España. Muy difícil es esto, pues dicha Nación no tiene Fábricas de material de guerra.

Que el Almirante Cervera con averías producidas por los rojos pasó al Puerto de

Gijón. ¿Como puede ser esto si Gijón está tomado por los marxistas?

A falta de éxitos militares, Union Radio da cuenta de la llegada de 32 camiones de víveres procedentes de Valencia y que el Ministro francés en Madrid contribuyó con 500 pesetas para la suscripción abierta a favor del Frente Popular.

Anuncia por último la Radio Portugués, que el Cuartel General de Burgos se trasladó a Valladolid, y que el Gobierno de Madrid se trasladará a Valencia y después a Añicante.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer completaron hasta rebasar el número de 100, los chupinazos de 15,5 cm que no obstante su crecido número no ocasionaron daños de consideración, y revelaron como siempre la excelente moral de los que defendemos éste glorioso Alcázar. Se comentaron mucho las noticias sobre la marcha de las columnas procedentes de Extremadura y se consultaron los mapas y se hicieron hipótesis muy esperanzadoras y razonables.

DEPOSITO: Se ha depositado en nuestra Redacción un llavín.

PERDIDA: De una pluma stilográfica marca «GAVIOTA GIGANTE».

VISADO POR LA CENSURA

La suscripción nacional

Treinta y tres relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	809.983,96
Don Ricardo Barrasa	20,20
Señora viuda de Marcelino Bouso	100,00
Don Juan Bouso y señora	25,00
Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil	9.113,00
Ocho días de haber del soldado Jerónimo Martín Dóriga, del Batallón de Voluntarios de Toledo	15,20
Doña Sergia Tardío Vidales, profesora de la Fábrica de Armas	10,00
Ocho días de socorros del soldado Arturo Ferrer Moreno, del Batallón Voluntarios de Toledo	15,20
Horas de trabajo cedidas por los obreros y obreras de la Fábrica Nacional de Armas	2.694,21
Ayuntamiento de Almoróx, por recaudación entre el vecindario	200,00
Ayuntamiento de El Casar de	

	Pesetas
Escalona, por recaudación entre el vecindario	370,00
Don Pedro Galán y señora	15,00
Don Santiago Gil Almonacid	15,00
Por conducto del excelentísimo señor gobernador militar, importe de varias cuentas a la vista y cartillas de ahorros	37.496,00

Suma y sigue	860.072,77
Don Vicente Ponce, una moneda de oro de 20 pesetas	
Don Felipe de Gregorio Cuenca, una alianza de oro	
Don Diego Martínez, por conducto del excelentísimo señor gobernador militar, una sortija con diamantes	
Don Julio Rodríguez Morcillo, tres sortijas, un par de abridores, un par de pendientes y un colgante de pendiente, todo de oro; seis aretes, un bolsillo pequeño, dos cencerros, dos medallas y un colgante, todo de plata	
Don Vidal M. Barrado, un guardapelo de oro y una pulsera de plata	
Don Pedro Galán Martín, un guardapelo y dos alianzas de oro	
Por conducto del excelentísimo señor gobernador militar, tres títulos de Deuda Amortizable al 5 por 100 emisión 1929, por 15.000 pesetas nominales	

Comunicado oficial sobre los mensajes que serán radiados desde Madrid con informes de residentes para todas las provincias españolas

La Secretaría general del jefe del Estado ha facilitado a la Prensa el comunicado siguiente:

«Para debido conocimiento de los interesados en recibir la información solicitada sobre personas residentes en Madrid, se hace público que los mensajes radiados desde la capital de España con dicha finalidad, se acomodarán al siguiente horario:

- La información para Coruña y Lugo, se transmitirá de 7 a 8 de la mañana.—Estación receptora Lugo.
- La de la provincia de Alava, de 7 a 8 de la mañana.—Estación receptora Vitoria.
- La de Zamora, de 8 a 9 de la mañana.—Estación receptora Zamora.
- Las de Zaragoza y Teruel, de 8 a 9,15 mañana.—Estación receptora Zaragoza.
- La de Navarra, de 9,15 a 10 de la mañana.—Estación receptora Pamplona.
- La de Logroño, de 9,15 a 10 de la mañana.—Estación receptora Logroño.
- La de Avila y Segovia, de 10 a 11 de la mañana.—Estación receptora Segovia.
- Las de Ceuta y Tetuán, de 10 a 11 de la mañana.—Estación receptora Tetuán.
- La de Pontevedra, de 11 a 11,30 de la mañana.—Estación receptora Pontevedra.
- La de Orense, de 11,30 a 12 de la mañana.—Estación receptora de Orense.
- La de Guipúzcoa, de 11 a 12.—Estación receptora San Sebastián.
- Las de Badajoz, Salamanca, Cáceres y Toledo, de 12 a 13.—Estación receptora Salamanca.
- Las de León, Palencia y Valladolid, de 13 a 14.—Estación receptora Valladolid.
- La de Cádiz, de 13 a 14.—Estación receptora Cádiz.
- La de Granada, de 14 a 14,15.—Estación receptora Granada.
- Las de Huelva, Córdoba y Sevilla, de 14 a 16.—Estación receptora Sevilla.
- La de Huesca, de 14,15 a 14,45.—Estación receptora Jaca.
- La de Larache, de 16 a 17.—Estación receptora Larache.
- Las de Burgos y Soria, de 16 a 17.—Estación receptora Burgos.

- La de Málaga, de 17 a 17,30.—Estación receptora Antequera.
- La de Santa Cruz de Tenerife, de 17 a 17,30.—Estación receptora Santa Cruz de Tenerife.
- La de Oviedo, de 17,30 a 18.—Estación receptora Oviedo.
- La de las Islas Baleares, de 19 a 20.—Estación receptora Palma de Mallorca.
- La de Melilla, de 19 a 20.—Estación receptora Melilla.
- La de las Palmas, de 20 a 21.—Estación receptora Las Palmas.
- De las 14,45 horas a las 16, por medio de la estación de Jaca, se radiarán los informes que interesan de los países europeos, excepto Portugal.
- De las 17,30 horas a las 19, por la estación de Santa Cruz de Tenerife, se radiarán los informes que interesan de los países de América, Colonias de Guinea y Costa del Oeste de Africa, excepto Marruecos.
- Siendo propósito de la Delegación facilitar en cuanto se pueda la rápida recepción de los mensajes, tan ansiosamente solicitados, se hacen gestiones para obtener la colaboración necesaria, a fin de que se pueda transmitir un mensaje diario a cada provincia, por lo cual esta relación tiene un carácter provisional.
- De todas suertes se procurará que tal servicio directo funcione, mediante la retransmisión, en aquellos casos en que no sea posible el mensaje directo.
- Las emisoras de extracorta no incluidas en la relación anterior que estén en condiciones de colaborar, estableciendo un buen servicio, deben dirigirse a D. I. D. R. E. M., Valladolid, teléfonos 1.084 y 1.063, señalando sus principales características y la hora que consideren mejor para que la estación recoja diariamente el mensaje radiofónico de informes.—Valladolid, noviembre.

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES
Pi y Margall, 14.- Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

CONFITERÍA
y Fábrica de Mazapán

S. de la Fuente

ESPECIALIDAD EN
PASTELES VARIADOS

ZOCODOVER, 47 al 50

CALZADOS
P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO
Casa BRAVO
Comercio, 44 Toledo

ALMACEN DE TEJIDOS
LUCAS PRIETO
PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11
TALAVERA DE LA REINA

CONFITERÍA
Y FÁBRICA DE MAZAPÁN
Casa AGUADO
(Sucesor de Infantes)
Toledo de Ohio, núm. 9

Gran Hotel "LA ESPAÑOLA"
Plaza de la Constitución, 5 - Teléfono 118
TALAVERA DE LA REINA
Gran confort, calefacción central, agua corriente y excelente cocina

ALMACENS
MEDEL y CRUZ
Grandes surtidos en mantas de lana, Género de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Pielles, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas
Cuatro Calles, núm. 3
TOLEDO

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes.
Almacenes y Oficinas Carnicerías, 22 y 24.- Sucursal Pi y Margall, 8
TALAVERA DE LA REINA

SE SIRVE
agua de Cabrahigos a domicilio. Razón:
Alfileritos, núm. 5.
Sucesores de Julio Perezagua.

Pérdida
A D. Pedro Salvador Alvarez, de un billete de 100 pesetas desde la calle del Pozo Amargo, Arco de Palacio, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Cordonerías, hasta la Cuesta Belén. Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en esta Administración.

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS
COÑAC
JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

Bombardeo aéreo del cuartel de la Montaña y del pabellón de Medicina de la Ciudad Universitaria

También la Junta de Defensa huye de Madrid, trasladándose a Cuenca

Con los dos tanques rusos cogidos últimamente, son ya veinte los capturados al enemigo

Los bombardeos de Madrid

(De nuestro enviado especial).—Del fuerte bombardeo efectuado en los dos últimos días por la Aviación nacional sobre la zona fortificada de Madrid, hay que destacar el del cuartel de la Montaña, batido violentamente por nuestros aviones.

También lo ha bombardeado nuestra Artillería, lanzando sobre él muchos obuses. El cuartel ha quedado destruído casi por completo.

Otro objetivo principal de nuestros bombardeos, ha sido el pabellón de Medicina de la Ciudad Universitaria, donde también se hacían fuertes los rojos. El edificio ha sufrido grandes daños.

Entre el material de guerra cogido en las últimas jornadas al enemigo, figuran otros dos tanques rusos.

Además fueron abatidos otros dos aviones rojos, que cayeron en las filas enemigas.

Huye a Cuenca la Junta de Defensa de Madrid

Madrid, 16.—La Junta de Defensa de la capital ha huído a Cuenca después de dejar una nota en la que da instrucciones a los milicianos para la mejor defensa de las barricadas que defienden los barrios extremos. En la capital sólo han quedado como máximas autoridades Wenceslao Carrillo, Miajas, un general ruso, la Nelken, la Pasionaria y el comunista José Díaz.

Los rojos desalojan el cuartel de la Montaña

Madrid, 16.—La emisora roja Unión Radio estuvo llamando urgentemente durante todo el día de ayer a los milicianos de la columna vasco-catalana y extremeña, que tienen su residencia habitual en el cuartel de la Montaña, para que se trasladaran rápidamente al Frontón Jai-Alai. Se cree fundadamente que esta medida se debe al bombardeo de nuestra Aviación, que produjo el incendio del mencionado cuartel.

Las precauciones con que actúa la Aviación enemiga

Avila, 16.—La Aviación roja no ha volado sobre el frente de Madrid en el día de hoy. Parece ser que los recientes escar-

mientos han cortado su furia. En estos últimos días, cuando vuelan, lo hacen muy alto, de tal modo, que no hacen blanco la mayor parte de las veces.

La ineficacia de los esfuerzos rojos en Madrid

Lisboa, 16.—En la madrugada anterior fué rechazado en la Ciudad Universitaria un ataque de los marxistas, que pretendían recobrar las posiciones perdidas. Las fuerzas nacionales mantienen las posiciones conquistadas. Los milicianos se protegen de la Artillería nacional mediante columnas de humo, que son ineficaces, puesto que los cañones siguen logrando sus objetivos según se lo van proponiendo. En un contraataque, rechazado con gran energía, fueron cogidos dos tanques rusos, que hacen ya el número de veinte capturados a los rojos de Madrid.

La situación en Madrid empeora por momentos. Muchos milicianos se acogen a la zona indicada por los nacionales para el refugio de la población no combatiente durante la pelea.

Miaja reconoce la superioridad del mando y el Ejército nacionales

Madrid, 16.—El general Miaja se ha dirigido por radio al pueblo madrileño. Manifestó que como alguien dijera que le temblaba la voz cuando habló anteriormente por radio, lo hacía ahora para que se viera que no es así y que estaba dispuesto a defender Madrid. Dijo, entre otras cosas, que el esfuerzo de los milicianos que defienden Madrid es sobrehumano, pues se lucha — declaró — contra Franco, Mola y Varela, que son los mejores generales de España, y contra un Ejército potente y bien organizado.

La "prudente retirada" del Gobierno rojo

Madrid, 16.—Wenceslao Carrillo, que tiene a su cargo el Departamento de Gobernación de la Junta de Defensa de Madrid, explicó por Radio la huida del Gobierno, diciendo que se trata de una prudente retirada ante las posibles contingencias, pero que los hombres que forman

el Gobierno trabajan [activamente desde Valencia para evitar la toma de la capital.

Se refirió a la famosa «quinta columna», y dijo que no hay nada que temer y que los que hablan de su existencia son los que pertenecen a ella, por lo que es preciso fusilarlos sin contemplaciones de ningún género.

A los dieciocho años se es mayor de edad en Barcelona

Barcelona, 16.—El Consejero de Justicia de la Generalidad ha dado un decreto por el cual se establece que la mayoría de edad para todos los catalanes empieza a los dieciocho años.

Siguen "alarmados"...

Valencia, 16.—Se ha reunido bajo la presidencia del Martínez Barrio la Diputación Permanente de las Cortes con el único objeto de acordar la prórroga por un mes del estado de alarma.

Cinco mil irlandeses quieren combatir al lado del Ejército español

Dublín, 16.—Cinco mil irlandeses han manifestado sus ardientes deseos de combatir al lado del Ejército español y a las órdenes del general Franco para luchar contra el marxismo, que es el enemigo común.

Las represalias rojas en Cataluña

Perpignan.—Para vengarse de los nacionales, en su avance hacia Madrid, los rojos de Cataluña se han puesto a matar a los rehenes con extremada crueldad. Conocemos varios nombres de las personas asesinadas en la pequeña ciudad de Olot. Entre ellos hay los hermanos Plana y Morell, industriales; M. Bolós, farmacéutico; el limosnero Juan Simón, y otro religioso; Ramón Llongarín, abogado; Sella, negociante de vinos; Juan Arqué, librero; Serra, escultor; Miguel Coderch, comerciante; Romero, empleado de Banca; Juan Simón, obrero.

En Puigcerdá, las señoras Delcor, presidenta de una Junta caritativa, y De Gollada, esposa de un médico al que ya asesinaron, han sido hoy conducidas a los fosos y asesinadas a culatazos, para que los france-

ses que habitan cerca de allí no oyeran los pistoletazos. Los anarquistas catalanes han hecho saber que, si el avance de los nacionales continúa, el resto de los rehenes que les quedan serán ajusticiados.

Rojos y mejicanos

Málaga, 16.—Se ha celebrado un mitin homenaje del partido comunista a Méjico. En el acto dirigió la palabra el cónsul de los Estados Unidos de Méjico. Se hizo entrega de una bandera costada por mejicanos a los milicianos del batallón «Méjico», que está en el frente de Granada.

Nombres catalanistas en las calles de Valencia

Valencia, 16.—Ha llegado a esta ciudad el consejero de Defensa de la Generalidad, Sandino, para asistir a un acto organizado con motivo de dar a una calle valenciana el nombre de «Calle de la Generalidad».

Detalles de las operaciones en Madrid

Salamanca, 16.—El general Varela, acompañado de varios jefes de su Cuartel General, ha recorrido nuestras avanzadas situadas más allá de la Casa de Campo. Desde un sitio estratégico ha observado las operaciones de las tropas nacionales en este sector. Las columnas de Castejón, Asensio y Delgado Serrano han operado en el terreno de la Ciudad Universitaria, ensanchando la zona de ocupación y apoderándose, como se sabe, de la Casa de Velázquez, Fundación del Amo y otros edificios. Los rojos se dedican con gran rapidez a fortificar los edificios del centro de Madrid. Según parece, han colocado ametralladoras en el Palacio Real y Teatro Real.

La barriada de Cuatro Caminos está dominada totalmente por nuestra Artillería, que impide los movimientos de tropas marxistas. Dada la enorme importancia de la operación, las bajas sufridas por nuestras fuerzas son escasísimas. Los rojos en algunos sectores colocan camiones con mujeres y niños delante de sus posiciones para evitar el tiroteo de las tropas nacionales.